

**A LA COMUNIDAD EDUCATIVA BOLIVIANA  
Y A TODOS LOS HOMBRES Y MUJERES DE BUENA VOLUNTAD**

**ENCUENTRO DE INICIO: DISEÑO CURRICULAR PARA LA EDUCACIÓN  
CATÓLICA EN BOLIVIA**

Desde el lanzamiento por parte del Ministerio de Educación de la actualización de la malla curricular, en noviembre del 2022, la Conferencia Episcopal Boliviana ha venido realizando diversas acciones de reflexión, formación y desde luego observaciones sobre el enfoque que esta malla actualizada contiene.

El evento que hoy tiene lugar en la Universidad Católica Boliviana, es una respuesta concreta que a nivel académico y científico la Iglesia hace en unión con las tres Universidades Católicas: La Universidad Salesiana de Bolivia, Universidad “La Salle” y la Universidad Católica Boliviana “San Pablo”.

El trabajo que se desarrollará a lo largo de los próximos 5 meses, responde a una programación y planificación hecha desde la carrera de Psicopedagogía de la Universidad Católica Boliviana y que, en unión con Docentes, estudiantes de las tres Universidades y responsables técnicos pedagógicos de las obras educativas, Escuelas Populares Don Bosco, Fe y Alegría, y Escuelas de Cristo de todo el país.

Asumimos con este trabajo, la responsabilidad que tenemos de ofrecer una educación de calidad e identidad a los miles de niños y jóvenes que tenemos en nuestras unidades educativas de todo el país. Nuestra responsabilidad es la de formarlos con conocimientos científicos y valores humanos que permitan dar los fundamentos de una sociedad en la que se perciba el desarrollo humano por la calidad de personas que la componen.

En este sentido, el trabajo que se va a desarrollar y que inicia hoy, busca construir una propuesta curricular para el sistema de educación regular, con identidad cristiana católica, con la participación de nuestras universidades y de las obras de la Iglesia; para así, ser puesta en consideración de las autoridades educativas nacionales desde los lineamientos generales del Modelo Sociocomunitario Productivo.

Esta propuesta, para que sea un reflejo de la visión cristiana de todas nuestras obras, se desarrollará bajo una metodología participativa y pasará por procesos de validación permanente entre todos los actores e instituciones involucradas; además, incluirá un plan inicial de capacitación docente para llegar al aula con los contenidos más pertinentes a estos lineamientos, a la verdad y a nuestra identidad y las mejores herramientas didácticas para lograr una calidad educativa para todos y todas nuestras niñas, niños y adolescentes.

Hacemos nuestras las palabras de la declaración “GRAVISSIMUM EDUCATIONIS” SOBRE LA EDUCACIÓN CRISTIANA, que en su numeral 5 dice:

*“Entre todos los medios de educación, el de mayor importancia es la escuela, que, en virtud de su misión, a la vez que cultiva con asiduo cuidado las facultades intelectuales, desarrolla la capacidad del recto juicio, introduce en el patrimonio de la cultura conquistado por las generaciones pasadas, promueve el sentido de los valores, prepara a la vida profesional, fomenta el trato amistoso entre los alumnos de diversa índole y condición, contribuyendo a la mutua comprensión; además, constituye como un centro de cuya laboriosidad y de cuyos beneficios deben participar a un tiempo las familias, los maestros, las diversas asociaciones que promueven la vida cultural, cívica y religiosa, la sociedad civil y toda la comunidad humana.” GE 5*

La Paz, 6 de Marzo de 2023